Fecha	Sección	Página
08.02.2010	Sociedad	30

La emergencia no termina; se prevén más lluvias

□ Suman 33 los muertos; hay más de diez mil hogares afectados

- Reportan en Michoacán 20 mil damnificados
- Zonas del DF y el Edomex, aún bajo las aguas negras

as lluvias que azotaron a agran parte del país la semana pasada dejaron como saldo más de diez mil hogares afectados —en los cuales habitan por lo menos cuatro personas—, 33 muertos, así como severos daños a importantes vialidades como la carretera México-Puebla, la cual permanecerá cerrada dos semanas debido a trabajos de reparación.

Ante ello, las autoridades reiteraron a la población que la emergencia no ha terminado principalmente en las zonas en que se declaró desastre. Asimismo, advirtieron que no hay que bajar la guardia, pues los pronósticos del Servicio Meteorológico apuntan que a partir del 15 se preven nuevas precipitaciones.

De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Social, las tormentas afectaron alrededor de tres mil hogares en Michoacán y más de cinco mil en el Estado de México. En tanto que en la ciudad de México se han contabilizado ya más de mil 500 viviendas afectadas, y hasta ayer aún faltaba el conteo de algunas áreas.

En el centro-oeste de Michoacán se reportan 21 fallecimientos, entre ellos siete niños, por el derrumbe parcial de cerros sobre varias viviendas. El gobierno del estado estimó que los damnificados rondan las 20 mil personas. En esa entidad, dos de los santuarios de la mariposa monarca fueron cerrados sábado y domingo.

En Guanajuato, las autoridades reportaron 12 muertes y todavía hasta ayer no descartaban hallar más cadáveres en las tareas de desescombro.

En Chilpancingo, Guerrero, donde hay dos mil damnificados, se determinó declarar a la capital del estado zona de desastre y solicitar apoyo del Fondem (Fondo Nacional de Desastres en México) para atender a las familias afectadas.

Por otra parte, en el Estado de México el gobernador Enrique Peña Nieto informó que las aguas negras aún permanecen en diversas zonas —tal es el caso de Valle de Aragón Segunda Sección—, pese a que se extraen ya seis metros cúbicos por segundo, sin embargo, aseguró que éstas serán retiradas en su totalidad en las próximas 12 horas.

El gobernador mexiquense dijo a los afectados que solicitará a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) que refuerce las paredes del Río de los Remedios para minimizar el riesgo de nuevas inundaciones, antes de que llegue la temporada de lluvias.

El desbordamiento del Canal de la Compañía afectó a tres colonias de Valle de Chalco, por lo que alrededor de 700 personas han sido reubicadas en un albergue municipal.

Además afectó la circulación en ambos sentidos de la autopista México-Puebla y la carretera federal.

Por su parte, el presidente Felipe Calderón realizó ayer una segunda visita a Valle de Chalco, donde prometió que las obras de reparación concluirían a más tardar en las primeras horas de la mañana de hoy lunes.

El mandatario reconoció el trabajo del Ejército en las últimas 72 horas, con el fin de concluir el sellado del Río de la Compañía, lo cual es vital para poder desahogar las miles de viviendas inundadas.

Comunicó que con el fin de atender a la población más

afectada por las inundaciones, se han habilitado albergues.

Aguas negras

En el Distrito Federal, donde unas mil 300 viviendas quedaron afectadas por las inundaciones en las delegaciones Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, el gobernante capitalino, Marcelo Ebrard, informó que se habían desalojado 300 millones de litros de aguas negras en la zona de El Arenal, en la delegación Venustiano Carranza, además de que no se ha dejado de trabajar en las delegaciones de Iztapalapa, Gustavo A. Madero e Iztacalco.

Mientras tanto, el personal del Ejército y de la Secretaría de Marina se comenzaron a retirar ayer en la mañana, cuando el gobierno capitalino reportó que aproximadamente el 75 por ciento de las calles inundadas ya habían desaguado las aguas negras, por lo que brigadas de trabajadores comenzaron a desinfectar calles y viviendas, con el apoyo de los propios afectados.

Ebrard indicó que se han entregado dos mil 386 cheques por mil 500 pesos en apoyos económicos extraordinarios a las personas que padecieron la inundación para que cubran sus necesidades más apremiantes.

Por su parte, el secretario de Salud capitalino, Armando Ahued Ortega, señaló que se espera que el gobierno federal envíe 50 mil vacunas contra la hepatitis A, luego de que se emitiera la declaratoria de zona de desastre en los lugares afectados por las lluvias.

Otros estados afectados por las lluvias son: Oaxaca, Puebla, Morelos, la zona este de San Luis Potosí, el sur de Tamaulipas, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala y Veracruz. (Miriam de Regil / Fernando Ramírez de Aguilar / Eduardo Ortega / Arturo Estrada Chávez / Guadalupe Ahumada - Finsat)



Página 1 de 2 \$ 65213.10 Tam: 388 cm2 FGARCIA



Fecha	Sección	Página
08.02.2010	Sociedad	30



En el DF sigue el desalojo de aguas negras. (Foto: MIC)